
香港大公文匯傳媒集團攜手
嗇色園開展 「公益贈報」 活動，每天向社會福

利署轄下的170間資助護理安老院和長者服務中心贈送1500份《大公報》和香港
《文匯報》，為長者送上精神食糧，此次公益贈報活動是雙方合作的首個重要項
目。雙方聯合主辦的 「溫情傳遞 愛心報送」 公益贈報儀式昨日（13日）在深水
埗可健耆英地區中心舉行。

大公報記者 易曉彤、實習記者胡龍逸

全國政協委員、香港大公文匯傳媒集團董事
長兼大公報社社長、香港文匯報社社長李大宏，
勞工及福利局局長孫玉菡、嗇色園董事會主席黎
澤森等出席主禮並致辭。中央政府駐港聯絡辦協
調部副部長徐小林、香港道教聯合會副主席陳勇
生、嗇色園管理層、受贈機構保良局、亞洲婦女
協進會等六家代表出席儀式。

李大宏：大文集團繼續發揮好橋樑紐帶作用
李大宏致辭表示，作為愛國愛港主流媒體旗

艦，香港大公文匯傳媒集團始終將幫扶特殊群
體、反映民眾關切、促進社會和諧視為己任。此
次以關注長者精神和生活健康為主題，與嗇色園
攜手開展 「公益贈報」 合作，正是大文集團主動
承擔社會責任、積極投身公益慈善事業、向社會
傳遞向上向善正能量的有益嘗試。他希望，通過
為長者提供具有權威性和公信力的優質信息服
務，幫助他們及時了解國家的大政方針和香港的
時事動態，真切感受新時代 「一國兩制」 偉大實
踐所取得的豐碩成果，在大事要聞的決策諮詢中
發揮餘熱、建言獻策，增強對國家和社會的歸屬
感和認同感。

李大宏表示，大文集團將繼續發揮好在政
府、社團、企業、民眾之間的橋樑紐帶作用，以
新模式、新渠道、新場景、新服務連接更多的城
市公益慈善資源，引導公益慈善力量參與和解決

社會問題。
勞福局局長孫玉菡致辭表示，面對老齡化社

會，需要全社會共同努力，今次贈報活動體現了
政府和新聞集團、非政府機構三方合作的成果，
希望未來能有更多有心人加入。他說，贈報看似
事小，但意義重大。此次贈報，如一份報紙每天
有10人閱讀，每天就有15000名老友記的精神健
康得到改善，生活更充實，一年有超過500萬人
次受惠。他亦以 「莫道桑榆晚，為霞尚滿天。」
道出對全港170多萬名65歲以上長者的祝福。

透過閱讀豐富長者精神生活
嗇色園董事會主席黎澤森致辭表示，嗇色

園百年來積極推動不同善業服務，安老服務是
重點服務之一，至今已設有18個安老服務單
位。今次的公益贈報活動，可讓長者了解更多
社會新興事物，同時能透過閱讀豐富長者的精
神生活、預防認知能力衰退，可謂意義非凡。

儀式上，主禮嘉賓與各間受贈機構代表，保
良局營運經理蘇建翹、亞洲婦女協進會副總幹事
（中央管控及社區照顧）盧佩儀、九龍樂善堂社
會服務經理（安老服務）彭家榮、救世軍總經理
（長者服務）邱綺雯、香港明愛督導主任李基
慈、香港佛教聯合會總服務經理楊維城等進行贈
報儀式。同時為感謝嗇色園對此次公益贈報的貢
獻，李大宏、孫玉菡共同向黎澤森頒發感謝狀。
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溫情傳遞 愛心報送每日1500份報紙贈長者
大文集團攜手嗇色園公益贈報
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城大校長：教育開支是投資未來的關鍵

提供優質新聞 大文集團兩報搶手
在嗇色園主辦可健耆英地區中

心，一入門就能看到左側的報架上擺
有當日和前一日的《大公報》和香港

《文匯報》，該地區中心主任馬姑娘表示，每日早
上會有同事為一些有需要的長者讀報，講一些重要
的或有趣的新聞， 「大家都很喜歡這樣的互動，長
者之間又能增加交流，傾談報紙上的內容。」

據了解，自香港大公文匯傳媒集團與嗇色園開
展公益贈報活動以來，兩份報紙在這裏都很搶手，
馬姑娘說，不少長者想帶回家看，但數量有限，中
心鼓勵長者現場看報，中心也將善用報章，增加人
與人之間的接觸互動。

香港大公文匯傳媒集團公益贈報早有先例，曾
攜手太古集團向培僑中學贈送報紙。全國青聯委
員、培僑中學教師穆家駿在活動上作為過往受贈機
構代表分享，指出報紙承載的深度報道和多元視角
是培養學生思辨能力的重要載體，文字不僅新聞，
更是他們打開視野的窗口，有助他們接觸時代脈
搏，深入了解國家的現實國情。

穆家駿說，贈報之舉不單是物質上的支持，更
是對教育事業的支持。他相信本次香港大公文匯傳
媒集團攜手嗇色園的愛心贈報行動能夠透過提供優
質的新聞資訊，保障老人獲得信息的權利，豐富香
港長者們的精神生活。 大公報實習記者 胡龍逸
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【大公報訊】記者郭如佳報道：為探究教育工作
者對業界時事的關注，教聯會於今年1月展開 「教師
眼中2024年十大正能量教育新聞」 選舉活動，共有
822名教職員工積極參與投票。經過統計，最終結果
揭曉，其中小學科學科的推出獲得了最高支持率，顯
示了學界對從小培養學生科學素養的重視。

在投票結果中，學界全力推展小學科學科位列第
一，獲得563票，支持率達到68.5%。小學科學科在
2025/26學年正式推行，教育局已公布向每所公營小
學提供35萬元的一筆過津貼，以幫助提升教學資源、
設施設備、支援教師專業發展等。另外，設立 「小學
科學教師培訓基地」 ，分別為教師及科主任提供專業
培訓證書課程。

廣泛關注愛國主義教育工作小組
其次，成立的愛國主義教育工作小組也獲得了廣

泛關注，以509票、支持率61.9%排名第二。該小組
旨在協調政府部門和非政府機構推動愛國主義教育。
工作小組組長李慧琼指出，工作小組決定設立四個分
組，分別從學校教育、本地社區、歷史政經文化、傳
媒宣傳四個範疇，開展相關統籌和調研工作。

此外，投票結果還顯示，小學體育科2026/27學
年納呈分試，以及教育局推出的《4Rs精神健康約
章》三層應急機制延續至今年年底，也受到教師們的
積極支持，分別位列第三和第四，學界冀鼓勵學生多
運動，促進學生精神健康。

▲城大梅彥昌校長率領大學管理層，與城大國際生及一眾傳媒朋友共迎新
歲，分享城大最新發展動向。
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9月新學期 入學須先填防騙問卷
近年來，大學生誤墮騙局的情況嚴重，在 「假冒客

服」 電騙案方面，警方在2024年共錄得318宗 「港漂」
學生中招，涉款高達2.35億元。城大早前表示，2024年

共接獲逾30宗學生遇詐騙個案，涉款約港幣1500萬元。城市大學首
席及常務副校長李振聲表示，校方的內地學生受騙情況同其他院校差
不多，校方亦會在多方面協助同學減少受騙，相信新學年會好很多。

李振聲表示，校方與本地及內地電訊商達成合作，開發人工智
能軟件堵截懷疑騙徒的來電。他指出，有不少內地生會申請 「一卡
兩號」 的電話服務，而電訊商多發放連續的手機號碼給學生，令騙
徒較容易識別新來港學生，校方建議電訊商避免向同學開設連續的
手機號碼。

被問到會否與中介合作，以提高學生防騙意識。李振聲表示，
校方很難利用資源界定哪間中介好與不好，並且不希望將教育做得
太商業化，因此校方不會與任何中介合作。

至於防騙問卷，李振聲表示今年9月新學期將會要求所有學生完
成防騙問卷後才能入學，若警方早一步在學生申請簽注時已經給予
問卷，校方表示認同及支持。
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王女士：相較於互聯網消息，
報紙內容真實性更高。我平時
從《大公報》了解香港現正發
生的時事。閱讀報紙對預防認
知障礙症有益。

市民
有SAY

李女士：我平時經常看《大公
報》，喜歡了解國家時事，還
可以收穫各式各樣的生活資
訊。《大公報》歷史非常悠
久，因此非常信任。

郭女士：我已經看了《大公
報》幾十年了，未來會繼續支
持。相較網絡上的內容，《大
公報》的消息更真實、正面。

大公報記者林少權攝
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學界全力推展小學科學科
從小培養學生科學素養

愛國主義教育工作小組成立
推動愛國主義教育

小學體育科2026/27學年納呈分試
學界冀鼓勵學生多運動

教育局4月推出《4Rs精神健康約章》
三層應急機制延續至2025年年底

香港航天科普教育基地啟動
助力推動愛國教育
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【大公報訊】記者華夢晴報道：香港城市大學校長
梅彥昌率領大學管理層，於昨日（13日）分享城大最新
發展動向。梅彥昌強調，投資高等教育就是投資香港及
香港年輕人的未來，不應將教育開支視為消費支出，而
應視為投資未來的關鍵。

梅彥昌指過去一年，城大先後成立城大創新學院、
數碼醫學研究院、計算學院、香港人工智能與科學研究
院，以及生物醫學院。近日，校方與洛桑聯邦理工學院
（EPFL）攜手，創設 「材料科學創新研究院」 。

在傳媒春茗上，梅表示作為創新研究樞紐， 「材料
科學創新研究院」 將充分發揮兩所學府的獨特優勢，促
進跨學科協作，加強業界、學術界及投資者之間的聯
繫，獲得全球各地的產業夥伴鼎力支持。

財赤下校方「有福同享，有難同當」
面對政府有意縮減大學撥款，梅彥昌回應指全世界

每間大學都有減，部分大學在英國、澳洲減得非常厲
害，相信特區政府不會削減太厲害，在財赤下校方會
「有福同享，有難同當」 。

梅彥昌強調，投資高等教育就是投資香港及香港年
輕人的未來。他表示，不應將教育開支視為消費支出，
而應視為投資未來的關鍵。他指出，大學撥款是長期投
資，若不投資在大學上，長期而言香港會有巨大的損
失。

「我們不是消費品，你投資一元，十多年之後我們
是複數成長至數十元。」 他指出學生畢業後，會有好的
薪水，會繳交薪俸稅，可以創造工作機會，所以長遠而
言大學對香港相當重要。

梅彥昌期望撥款減幅在3%至5%內，學校將會重整
資源，開源節流， 「盡量有得減就減，但人手不能減
少，因為人才走了很難找回來」 。

被問到中美經貿情況會否影響更長遠的教育預算，
梅彥昌說，中美問題當然有影響，未來情況很難說，但
肯定目前難以與美國大學合作，目前已轉向和歐洲大學
合作，包括英國、比利時、瑞士等，他認為不會有太多
損失。

大公報實習記者 胡龍逸


